

CILLERUELO DE SAN MAMÉS

Ubicado en el nordeste de la provincia, dista 95 km de la capital. El nombre de Cilleruelo hace referencia a las cillas o cilleros, lugares donde se guardaba el grano. Se le añadió el nombre del patrón "San Mamés" en el siglo XIX.

La población más cercana, a 2 km, es Campo de San Pedro

Cuenta Pascual Madoz en "Diccionario geográfico-estadístico-histórico de España" que, a mediados del siglo XIX, en Cilleruelo de San Mamés había "30 casas, la mayor parte con pozo y un corral por delante, ayuntamiento y escuela de instrucción primaria común a ambos sexos a la que acudían 14 alumnos". Como la mayoría, era un pueblo agrícola en el que sus gentes cultivaban trigo, cebada, centeno, avena y legumbres. Tenían además, ganado vacuno, mular y lanar. De este último se vendía la lana a la fábrica de Riaza, en la que sus vecinos compraban paños. Tenían posibilidad de cazar liebres, conejos y perdices en su término municipal. Eran en aquel tiempo 26 vecinos que sumaban 87 almas.



Qué ver

Iglesia parroquial de San Mamés

En su cabecera se aprecia un fragmento de cornisa que permite afirmar su origen románico, al que sucedieron diversas reformas y ampliaciones, como la sacristía de estilo gótico postmedieval y la gran espadaña barroca que se eleva sobre el muro que cierra la nave. En su interior hay un artesonado enmascarado por un cielo raso, aunque se aprecian buenos restos. Coro. Dentro del templo pueden contemplarse varios retablos barrocos. Destaca el retablo mayor donde se aloja una entrañable imagen del santo titular. También se conserva una cruz procesional renacentista del s.XVI y una custodia del siglo XVIII.



Restos de la ermita del Padre Eterno

En el monte cercano al pueblo existió una ermita de la que hoy apenas quedan unas piedras. En este templo se daba culto a la imagen del Padre Eterno que, a causa de la desaparición del templo, fue trasladada a la iglesia parroquial, donde aún hoy permanece.

Qué hacer

En este municipio se encuentra rodeado de naturaleza. Además, se encuentra próximo al embalse de Linares, Maderuelo y el Santuario de Hormuez.

Rutas recomendadas:

De la villa de Maderuelo al Santuario de Hornuez.

Para obtener la ficha pincha [aquí](#)

Para los aficionados a la micología, Cilleruelo cuenta con dos montes y pinares, con gran abundancia de setas, por lo que participan en el Proyecto Myas de Regulación y Comercialización de los Recursos Micológicos de la Junta de Castilla y León.



Fiestas y Tradiciones

San Isidro Labrador, 15 de mayo.

San Bernabé, el 11 de junio.

San Mamés, patrón del municipio, al que también está dedicada la iglesia, que se celebra el 17 de agosto con gran afluencia de gente.

Los vecinos de Cilleruelo también participan activamente en la **romería de la Virgen de Hornuez**.

